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FECHA: FEBRERO 20 DE 2016 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Triple impacto, mueren tres” 

 
“En la semana, ocho muertos por influenza” 

 “Vecinos buscan amparo contra parquimetros” 

 “Mueren tres en choque” 

 
“Es legítimo buscar otro cargo” 

 
“Desestima Olvera estudio de Forbes” 

 
“Licencia no garantiza una candidatura: JFOR” 

 
“Capacitan a 70 mil guardias para juicios orales” 

 
“Traicionó Gobierno a El Chapo Guazmán” 

 
“Sin pensión, 75% de adultos mayores; crece pobreza en la vejez: 

análisis” 

 
“Cimbra a Brasil el arresto “arbitrario” de Lula por 4 horas” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Analiza IEEH observaciones para material y documentación electoral: Evalúan diseño y 

cantidades a imprimir de la documentación que utilizará el Instituto Estatal Electoral (IEEH) para la jornada 

comicial del 5 de junio, de acuerdo con la presidenta del Consejo General, Guillermina Vázquez Benítez, son 

más de 100 insumos de papelería que ocuparán para la contienda concurrente.  Luego de que pospusieron la 

aprobación del material y documentación de la jornada electoral, debido a que esperan las observaciones por 

parte del Instituto Nacional Electoral (INE), la consejera presidente aclaró que el organismo hidalguense 

realiza ajustes conforme a lo que estableció la autoridad federal. “Estamos trabajando en la documentación 

electoral, tenemos esta semana para hacer la revisión, trabajamos en el boceto de más de 100 documentos 

en donde atenderemos el diseño, no es un trabajo sencillo, pero tenemos gran avance en la revisión de 

observaciones”. Asumirá el Instituto los costos de la impresión y distribución de los materiales y 

documentación electoral que incluye: actas, sobres, acta de escrutinio y cómputo tanto para el cargo de 

gobernador, legisladores, así como alcaldías, sábanas, hoja de incidentes, recibo de copia legible de las actas 

de casilla entregadas a los representantes de los partidos políticos y de candidato(s) independiente(s). De 

igual forma, constancias de clausura de casilla y remisión del paquete electoral tanto al Consejo General, 

distrital como municipal; cuaderno de resultados preliminares de las elecciones de gobernador, diputados 

locales y ayuntamientos; bolsa para boletas entregadas al presidente de mesa directiva de casilla, también 

por tipo de elección. Cartel de identificación de casilla, tarjetón vehicular, constancia de mayoría y validez de 

las tres elecciones, cartel para personas vulnerables para acceder a la casilla, así como las plantillas  braille para 

cada uno de los comicios, instructivo, constancia individual de recuento (de cada elección), entre otros. 

(Gabriela Porter, página 05) 
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La Región-Acudieron directivos del IEEH a reunión nacional para preparar las elecciones:  En la 

ciudad de México, el Instituto Nacional Electoral (INE) inició la Primera Reunión de Coordinación con los 13 

Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE’s) que tendrán comicios el próximo cinco de junio; a la que 

asistió la Consejera Presidenta Guillermina Vázquez Benítez acompañada de las y los Consejeros Electorales, 

el Secretario Ejecutivo, el Director Ejecutivo de Organización Electoral y el titular de la Unidad Técnica de 

Informática. El Consejero Presidente del INE, Dr. Lorenzo Córdova Vianello, habló de la responsabilidad que 

los OPLE’s tienen con la ciudadanía brindando certeza y desarrollando una adecuada organización de las 

elecciones, labor en la que el ente nacional coadyuvará. Por ello, destacó la importancia de fortalecer el 

trabajo en conjunto del INE y los OPLE’s desarrollando procedimientos comunes en torno a actividades 

sustantivas y a los sistemas informáticos que operarán en la jornada electoral del 5 de junio. Participan los 

Institutos y Consejos Electorales de Hidalgo, Zacatecas, Veracruz, Tlaxcala, Tamaulipas, Sinaloa, Quintana 

Roo, Puebla, Aguascalientes, Baja California, Durango, Chihuahua y Oaxaca. Es oportuno señalar que se 

llevan a cabo los talleres de: Avance y Desarrollo de los Procesos Electorales Locales 2015-2016 y Sistemas 

Informáticos para la Jornada y Resultados Electorales. En la inauguración también se contó con la presencia 

de Consejeros Electorales del INE: Mtro. Marco Antonio Baños Martínez, Lic. Javier Santiago Castillo y Mtra. 

Beatriz Eugenia Galindo Centeno; además del Secretario Ejecutivo del órgano nacional, Lic. Edmundo Jacobo 

Molina. (Redacción, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Licencia no asegura una candidatura: Meléndez. El presidente del Comité Ejecutivo Estatal 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, especificó que la solicitud de licencia 

de servidores públicos “en ningún momento representa que se tenga segura la candidatura” a una pres idencia 

municipal. Esto, luego de que ocho diputados locales de extracción priísta pidieron ausentarse de sus labores 

parlamentarias por tiempo indefinido con el objetivo de ser postulados para la elección del 5 de junio. El 

dirigente, además, insistió en que “como se dice coloquialmente, habrá piso parejo para todos” los que 

participen en el proceso interno de selección. “En el PRI somos respetuosos de nuestros reglamentos y 

estatutos; asimismo, lo somos de todo aquello que nos dicte el marco jurídico en torno al proceso electoral 

en puerta. “Del mismo modo, respetamos el legítimo derecho de nuestros militantes de aspirar a una 

candidatura. Todos y cada uno de quienes cumplan los requisitos de participar en nuestro proceso interno de 

selección y postulación de candidatos, tendrán igualdad de condiciones”, expuso el exfuncionario de gobierno. 

El pasado 3 de marzo, diez diputados locales solicitaron licencia en busca de candidaturas a las presidencias 

municipales: Pedro Ocampo Trejo y Matilde Rangel Otero, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), así 

como Edith Avilés Cano, Ismael Gadoth Tapia Benítez, Omar Daladier Zerón Flores, Mario Alberto Cuatepotzo 

Durán, Nadia Carolina Ramírez, Humberto Alejandro Lugo Guerrero, Dora Luz Castelán Neri y Mabel Gutiér rez 

Chávez, del PRI. (Axel Chávez, página 11) 

Milenio-Continúa PAN con definición de aspirantes al Congreso local: El partido sigue sin hacer 

pública conformación de ternas que enviará al CEN Continúa PAN con definición de aspirantes al Congreso 

local. El órgano interpartidista del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo continúa los trabajos para definir 

las ternas de aspirantes que propondrán al Comité Ejecutivo Nacional del instituto político para que se 

designen a los 18 candidatos a diputados locales de mayoría relativa y la lista de candidatos plurinominales. 

La comisión permanente del albiazul ha sesionado de manera constante para poner a consideración de los 

integrantes las ternas de los aspirantes que resultaron mejor posicionados en las mediciones internas, incluida 

la fase de entrevista ante la comisión especial de candidaturas. La noche del jueves la instancia de decisión 

interna de Acción Nacional definió la terna para el caso del distrito XII Pachuca Poniente la encabeza Gloria 

Romero León, seguida Pablo Gómez y Raúl Ramírez Cortez. A través de sus redes sociales, el regidor Pablo 

Gómez informó su decisión de retirarse de la contienda interna, una vez que se dio a conocer el orden de 

prelación en que la comisión permanente reconoce la trayectoria de Romero León. "Hago de su conocimiento 

que me sumo a la decisión de este órgano estatal y anuncio mi declinación como aspirante a la candidatura 

a diputado lo-cal, haciendo votos porque sea respetada la voluntad de Acción Nacional en el estado. Derivado 

de lo anterior, me reincorporo de manera inmediata a mis responsabilidades en el ayuntamiento Pachuca", 

escribió el panista en su red social. Para el distrito XIII Pachuca Oriente, la terna quedo con-formada en 
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primer lugar por el también regidor Jorge Daniel Alvizo Contreras, Miguel Ángel Uribe y Laura Sánchez Yong. 

En el distrito de la comisión permanente del albiazul enlistó a Araceli Rivera y a la ex candidata a diputada 

federal del Partido Encuentro Social, Rocío Tirado. Hasta el momento los panistas decidieron reservar las 

posiciones uno y dos de la lista de candidatos a diputados locales plurinominales y nombrará ternas para los 

siguientes lugares. De acuerdo con el reglamento de selección de candidatos de Acción Nacional, el Comité 

Nacional votará las ternas turnadas por la directiva estatal en estricto orden de prelación. (Janet Barragán, 

página 11) 

Crónica-Más postulaciones de mujeres: PRI: Impulsarán más candidatas mujeres en el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), confirmó el titular del área Jurídica, Roberto Rico Ruiz, pese a la confusión 

que generaron los criterios de paridad en la postulación de aspirantes para el proceso concurrente de junio, 

el "tricolor" cumplirá con estos preceptos debido a que cuenta con estructura suficiente en los municipios. 

Los lineamientos en materia de paridad de género, que emitió la autoridad electoral a escala central, 

provocaron algunas dudas al interior de las cú-pulas, principalmente en la obligación de no destinar 

exclusivamente un solo género a aquellos distritos o municipios donde tuvieran porcentajes de votación bajos. 

También, creó inconformidad para las agrupaciones políticas bajo el argumento que trasgreden, 

aparentemente, en su vida interna. Sin embargo, el PRI está preparado para este escenario, pues diseñan 

estadísticos y tablas de equivalencia para reconocer los tres bloques de votación obtenida: baja, media y alta. 

"Con base en el porcentaje de votación de una elección anterior, así lo señala el criterio, en este caso la de 

ayuntamientos del 2011, enlistamos los municipios de mayor a menor porcentaje, el PRI registrará candidatos 

en 67 planillas, donde cumpliremos en tiempo y forma, posiblemente postulemos más mujeres que hombres". 

Para la elaboración de los bloques, enlistarán distritos o municipios en los que PRI presentó una candidatura 

al cargo en cuestión, ordenados de menor a mayor conforme al porcentaje de votación que en cada uno 

obtuvo, posteriormente, dividirán la lista en tres conjuntos. "No tenemos problemas por este tema, si hay 

una imperiosa necesidad en las planillas con cargos impares de postular mujeres en mayor medida, porque 

así lo establece el INE, sin embargo el PRI no tiene problema, al contrario, creo que en todos los municipios 

existe el trabajo de hombres y mujeres en el mismo grado de participación, al final de cuentas con esa 

igualdad de participación". (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Presenta el Panal a candidatos; diputación: Presentó el Partido Nueva Alianza (Panal) a los 

candidatos y candidatas a diputados locales luego de que fueron analizados cada uno de los aspirantes, 

informó el dirigente estatal Eliseo Molina Hernández. Destacó que el comité estatal cumple con los plazos 

establecidos, de acuerdo con la convocatoria que emitió este instituto político y donde participarán solos en 

este proceso local. Los aspirantes pasaron por un filtro y análisis, para que los abanderados sean actores con 

compromisos, institucionales y respondan a la confianza de la gente, para que no abandonen las filas una vez 

que ganen las elecciones locales. Para ello se presentan las mejores propuestas en los distritos como son: 

Ileana Denise Meléndez Cuevas, por el Distrito I, Zimapán; Lauro Zenteno García, II, Zacualtipán; Dalvin 

González Hernández en San Felipe Orizatlán. A Lizeth Mireya Hernández Martínez, en la jurisdicción V, 

Ixmiquilpan; Jairo Lot Hernández Jiménez, en Huichapan, Zitlalli Callejas Bautista por Actopan, Hugo Alfredo 

Benitez Hernández por el distrito Apan. Respecto al Distrito XII, Pachuca Oriente, se presentó a Saul Elías 

Vite Barrera; Distrito XIII, Pachuca Poniente, a Karen Mariel Sánchez Chino; en el Distrito XIV, Tula de Allende, 

a Ángel Gardini Martí-nez, el XVI, Tizayuca, a María Adelaida Muñoz Jumill y XVIII, Tepeapulco, a Eréndira 

Contreras Hernández En los dos distritos locales electorales donde Nueva Alianza encabeza la coalición con 

el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) que son VII, Mixquiahuala, 

lo preside Ana Bertha Díaz Gutiérrez y en el Distrito IX, Metepec, va Marcelino Carbajal Oliver. (Alberto 

Quintana, página 08) 

Milenio-Elige Nueva Alianza 14 candidatos a diputados (Janet Barragán, página 11) 

El Independiente-Revela Nueva Alianza lista de candidatos a diputados locales (Redacción, 

página 05) 

El Sol de Hidalgo-Candidato son corazón Turquesa (Redacción, Ojo Política) 
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Crónica-Sube Enríquez como el secretario general; PAN: Realizó cambios la dirigencia estatal el Partido 

Acción Nacional, por lo que ahora el exsecretario de Elecciones, Juan Alejandro Enríquez Pérez, se convirtió 

en secretario general. En una sesión a puerta cerrada, el dirigente estatal del partido “albiazul”, Asael 

Hernández Cerón, tomó a protesta al nuevo secretario general y a Alfredo Ortega Appendini, como el nuevo 

encargado de la Secretaría de Fortalecimiento Interno del instituto político. Dichos cambios se dieron a 

conocer a través de las redes sociales, pues hasta el momento la dirigencia estatal no ha emitido ningún 

posicionamiento al respecto. Al solicitar información al área de prensa del PAN se obtuvo una negativa por 

parte de la misma, bajo el argumento de que no tenían autorización para emitir un comunicado oficial por 

parte de la dirigencia. Las rotaciones ocurren en medio del proceso interno del partido para elegir a sus 

candidatos a los diferentes cargos de elección popular que habrán de elegirse el próximo 5 de junio. Respecto 

a este punto, la dirigencia estatal aún no emite la convocatoria para conformar las planillas que habrán de 

competir en los 84 ayuntamientos de la entidad, de los cuales 50 son en alianza con el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD). (Jocelyn Andrade, página 09) 

Crónica-Exlíder amarillo entra a filas del partido naranja: Anunció Movimiento Ciudadano (MC) que el 

exdirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, será su candidato a 

la alcaldía de Tezontepec de Aldama. El coordinador estatal, Christian Pulido Roldán, afirmó que derivado de 

la imposición de candidato en el municipio de Tezontepec de Aldama, por  parte de la dirigencia del PRD, 

resultado de la coalición entre el PAN y PRD, el exdiputado local Pedro Porras decidió buscar oportunidades 

para representar a los hidalguenses, donde se trabajará por el bienestar de la gente. Porras Pérez señaló que 

el actual dirigente de Acción Nacional, Asael Hernández, alcalde de este municipio, impuso un candidato a su 

modo, lo que no conviene a la sociedad ya que no han dado resultados. Por ello es que después de más de 

30 años militando en el sol azteca decidió buscar nuevas oportunidades, obedeciendo a las peticiones del 

pueblo, pues el objetivo es construir un nuevo gobierno que atienda las necesidades de los habitantes de 

este municipio. Pulido Roldán agradeció a Pedro Porras por aceptar la invitación de ser abande rado del 

"Movimiento Naranja" y comprometerse con el empoderamiento de los ciudadanos. Agregó que las puertas 

de MC siempre estarán abiertas para todas las personas que quieran trabajar para construir buenos gobiernos. 

(Alberto Quintana, página 09) 

Plaza Juárez-“Que tengan vergüenza”: Samperio a diputados que solicitaron licencia: Luego de 

que 10 diputados locales pidieran licencia indefinida ante el pleno del Congreso local de la 62 Legislatura para 

buscar, presuntamente, la candidatura a una alcaldía rumbo a las elecciones del próximo 5 de junio, la líder 

moral del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Teresa Samperio León, exigió que cumplan con la 

gente que representan en sus distritos y pidió que tengan un poco de vergüenza. “Les falta responsabilidad, 

ética, compromiso, conciencia y vergüenza, no sólo los diputados hidalguenses que brincan de hueso en 

hueso o de partido a partido, sino todos en general, todos los que incurren en esta práctica tan carente de 

principios y de verdadera política”, aseveró. De igual forma evocó la frase “hay políticos que pasan por el 

pantano sin mancharse y hay políticos que pasan y manchan el pantano”, ya que aseguró “basta de que se 

sigan aprovechando de las necesidades de los ciudadanos, con qué cara van a ir a pedir el voto, si han dejado 

el compromiso que habían adquirido con la ciudadanía, acaben su periodo legislativo señores, y hagan algo 

ahora que todavía tienen tiempo, esta legislatura ha sido una de las más grises en cuanto a trabajo”, dijo.  Y 

agregó “no han dado resultados a la ciudadanía, no dan solución a los problemas sociales de sus 

representados, piden el voto y una vez en el puesto no reciben, no atienden, no escuchan, y no ven. Y es 

muy triste que ante la grave situación que atraviesa México en distintos sectores, en Hidalgo exista hambre, 

y no haya mejores condiciones de vida, en tanto los mal llamados políticos buscan hueso tras hueso”.  De 

igual forma, destacó los factores que de acuerdo con Gandhi “destruyen al ser humano”, ya que aseguró que 

todos estos se aplican en la burla de política de hoy, sin distingo de partidos, “La política sin principios, el 

placer sin compromiso, la riqueza sin trabajo, los negocios sin moral, son solo algunos de esos principios que 

bien se pueden ver en todo su esplendor con los políticos actuales”. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

5A) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Dejan Congreso local y aprueban reformas: Legisladores que pidieron licencia para buscar una 

candidatura fueron parte de la sesión del jueves. La licencia por tiempo indefinido de los diez legisladores 

locales que buscan candidaturas a presidencias municipales entró en vigor el 2 de marzo, pero en la sesión 

del día 3, en la cual se dio lectura a sus solicitudes, aún estuvieron presentes y aprobaron reformas 

constitucionales. El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo, Ernesto Gil Elorduy, afirmó 

que no hay controversia ni riesgo de invalidez constitucional de estas iniciativas, una enviada por el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz, y que el voto de los diputados con licencia fue válido, aunque ellos dejaron 

de pertenecer a la LXII legislatura un día antes. “(Las reformas) no pueden ser impugnables porque el asunto 

que se trató fue después de que se hizo la votación de los asuntos que había en cartera. Es decir, siempre 

en el Congreso se discuten primero las iniciativas de ley, después vienen algunos otros temas y posteriormente 

asuntos generales. “Este era un asunto del conocimiento de la Mesa Directiva, que es a quien se le hace la 

solicitud para que la conociéramos nosotros (los diputados) y pudiéramos votarlas en su caso”, dijo. Añadió 

que la votación a las reformas al artículo 141 de la Constitución Política del Estado, la cual regula sobre los 

mecanismos de profesionalización de servidores públicos, y al artículo 47 de la Ley de Responsabilidades de 

Servidores Públicos del Estado de Hidalgo, se hizo “antes de que se les aprobara la licencia”, pese a que ésta, 

según la solicitud leída por la legisladora Imelda Cuéllar Cano, presidenta de esta Mesa Directiva, especifica 

que la licencia entró en vigor el 2 de marzo, un día antes de que se avalaran las iniciativas. (Axel Chávez, 

página 11) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Abre servicios de centro de justicia: Con las acciones, dice Olvera Ruiz, dicha institución se 

pone “a la vanguardia”. El gobernador Francisco Olvera puso en marcha tres nuevos servicios en el Centro 

de Justicia para Mujeres del estado, para la protección y el desarrollo del sector femenino de la entidad víctima 

de algún tipo de violencia. Expuso que los nuevos servicios que se ponen a disposición son la plaza comunitaria 

Elisa Acuña Rossetti, el proyecto Antenas por los Niños, así como el Centro de Desarrollo Empresarial Mujeres 

Moviendo México. Con estos proyectos, continuó, el Centro de Justicia para las Mujeres se ponen “a la 

vanguardia” en el país, pues desde estos espacios podrán impulsar proyectos que les  permitan superar la 

violencia. “(Que) no por excesiva dependencia al género masculino se siga sufriendo una violencia a la mujer 

y, desde luego, a sus hijos”, dijo. “Los tres programas que se integran vendrán a dar a las mujeres mejores 

oportunidades”, afirmó el mandatario, quien añadió que pretenden aprovechar el talento de las mujeres, en 

quienes reconoció a “las figuras responsables de la familia, de educar y procurar a los hijos”. 

Tras destacar que su administración ha impulsado políticas públicas para erradicar la violencia de género, 

lamentó que estas situaciones persistan en Hidalgo. “Hubiera preferido que no pasara (la violencia); sin 

embargo sigue pasando, ahí está la violencia, ahí está la discriminación, ahí está la segregación”, reconoció.  

Olvera mencionó que la violencia se presenta de muchas maneras y formas, no sólo física.   

“Desde aquí se manda un mensaje a toda la sociedad para procurar cambiar la forma de ver las cosas”. 

Además, sostuvo, está pendiente el compromiso en comunidades indígenas, donde persisten prácticas 

sustentadas en usos y costumbres, las cuales inciden en que si el dinero no alcanza para que todos los 

integrantes de la familia acudan a la escuela, los varones son los únicos que tienen la posibilidad, “y las niñas 

se quedan en casa”. “El rezago educativo tiene rostro de mujer indígena”, afirmó. (Emmanuel Rincón, 

página 04) 
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Criterio-Diputados no dan la espalda a ciudadanía: Olvera: Para el gobernador Francisco Olvera Ruiz, 

la separación del cargo de diez diputados locales del PRI y el Verde, quienes buscan ser candidatos a alcaldes, 

no representa dar la espalda a la ciudadanía que votó por ellos. Quien ha cumplido bien su papel de legislador 

en el Congreso local, consideró el mandatario, tendrá que enfrentarse con su electorado, “con el derecho que 

le asiste de buscar seguir sirviendo desde otro lado”. En este sentido, afirmó Olvera, e l electorado tendrá un 

parámetro del rendimiento que sostuvieron los representantes populares. El mandatario recordó que la 

licencia de los legisladores para ausentarse del cargo por tiempo indefinido “es simplemente un procedimiento 

de carácter preventivo”, pues ninguno de los ellos tiene la certeza de su partido lo postulará. Las licencias a 

la tercera parte de los integrantes de la LXII Legislatura se otorgaron antes de los 90 días que marca la ley 

para los servidores públicos que desean contender por un cargo distinto al que desempeñan. El gobernador 

añadió que hasta el momento ningún otro integrante de su gabinete le ha notificado sus intenciones de 

separarse del encargo para ser candidato a presidente municipal. Los funcionarios y servidores públicos tienen 

“hasta lunes o martes para socializarlo (su aspiración) con el área política del partido”, dijo. Hace unos días 

Mayka Ortega Eguiluz dejó la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) para contender por la candidatura del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la diputación estatal del distrito electoral XVIII (Tepeapulco). 

(Emmanuel Rincón, página 04) 

Milenio-Olvera defiende licencias (Nathali González, página 10) 

Crónica-Licencia no es pase directo a candidatura, aclara JFOR (Jocelyn Andrade, página 03) 

Síntesis-El legítimo buscar otro cargo: FOR (Susana Jiménez, portada) 

Milenio-Difunden valores familiares en visita a Centro de asistencia DIF: El desarrollo humano que 

impulsamos con el gobernador Paco Olvera corresponde a la importancia que la familia tiene para todas y 

todos nosotros a partir de lo que nosotros podemos entregar, porque ahí está el crecimiento que podemos 

alcanzar", expresó la presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado, en el 

Centro de Asistencia Infantil Comunitario (CAIC) de Matilde, durante la conmemoración del Día de la Familia, 

que se celebrará el próximo domingo. Acompañada por alumnas, alumnos y padres de familia de CAIC y PA 

MAR, resaltó que "la familia es esa verdadera opción de ser felices en esta tierra de trabajo", por lo que los 

invitó a valorar el tiempo que comparten entre sus miembros porque es ahí donde se depositan sueños y 

esperanzas. Romero Delgado observó la interacción entre madres, padres, hijas e hijos, por medio de 

actividades lúdicas, además de actividades que se fundamentan en los valores, como el denominado "Árbol 

de la generosidad", en el cual pasaron a escribir y pegar mensajes dedicados a su familia; o como el caso de 

la dinámica de la regleta llamada "Tengo derecho a un Buen Trato", donde se aborda temas como las 

necesidades e intereses de niñas, niños y adolescentes. La directora de Protección a la Niñez y Adolescencia 

del DIFH, Patricia Baca Baños, se refirió a la familia como el lugar donde se fomentan los lazos de unión, de 

fuerza, de valores que ayudan a superar cualquier obstáculo. Señaló que desde los CAIC y PAMAR se 

promueve el buen trato en las familias, la convivencia armónica y pacífica, además de la adquisición de 

conocimientos y habilidades que fortalecen el desarrollo humano de cada uno de sus integrantes. 

(Redacción, página 08) 

El Independiente – Desestima Olvera estudio publicado por Forbes. El gobernador Francisco Olvera 

Ruiz desestimó el estudio publicado en la revista Forbes que colocó a Hidalgo entre los tres estados del país 

con peor desempeño administrativo y manejo de recursos financieros, materiales, humanos y adquisiciones.  

“Nosotros nos guiamos por las calificaciones, por ejemplo de las instituciones internacionales, que su función 

sí es calificar el desempeño administrativo y económico de una dependencia.” Ahora “la calificación que tiene 

el estado es A, que es una inmediata de la mejor, una antes de la mejor, y por supuesto que los conceptos 

por los que nos descalifican en este análisis muy parcial, no los compartimos”. Luego de inauguración de 

plaza comunitaria en el Centro de Justicia para Mujeres, indicó que el análisis dado a conocer en Forbes 

“revuelve la nómina del gobierno del estado con SEP, Salud, que deben manejarse diferenciadas. “Se habla 

que tenemos mucha gente contratada, 80 mil personas. Tan solo son 40 mil en SEP.” Que “si tenemos muchos 

vehículos, bueno yo diría qué hacemos para llevar todos los programas en una topografía como la de Hidalgo. 

Por otro lado si se requiere de un aparato sólido, estamos a punto de llegar a los 3 millones de habitantes, 

en un territorio de 20 mil kilómetros cuadrados. “No hay análisis objetivo, es una interpretación muy parcial, 
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la verdad es que a nosotros no nos merece mayor comentario, solo que está totalmente fuera de objetividad”, 

declaró el mandatario. Negó que las licitaciones sean otorgadas en su mayoría a empresas foráneas. “Salvo 

que hubiese algún instrumento muy especializado.” Licencias de diputados Aseguró que los 10 diputados 

que solicitaron licencia en el Congreso local para buscar candidaturas en sus partidos no incumplen 

compromisos con los ciudadanos que votaron por ellos. “Quien ha cumplido bien su papel, quien ha cumplido 

con su electorado, tiene el derecho de buscar otra oportunidad para seguir sirviendo desde otro espacio, el 

mismo electorado podrá calificarlo.” Hasta el momento desconoce si integrantes del gabinete estatal 

solicitarán licencia para buscar cargos de elección popular. Explicó que será hasta el lunes o martes de la 

siguiente semana cuando empiecen a presentar renuncias. (Víctor Valera, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Atención Integral a Mujeres: Al poner en marcha tres nuevas áreas en el Centro de 

Justicia para Mujeres de Hidalgo (CJMH), el gobernador Francisco Olvera enfatizó: “Con suma de voluntades 

podemos apoyar de manera inmediata a quienes tienen problemas y que para eso están creados estos centros 

y estos programas. Solo si trabajamos juntos podemos diseñar el futuro, esforzándonos como comunidad 

para generar una nueva mentalidad, vivir una vida libre de violencia”. Fue parte del mensaje, en  ocasión al 

Día Internacional de la Mujer, a celebrarse el próximo martes. “En Hidalgo hemos creído firmemente en el 

talento, en la seriedad, en la capacidad y responsabilidad de las mujeres; para nosotros son el pilar del  hogar. 

Y por consecuencia son y serán el pilar de nuestra sociedad. Por tanto, el compromiso permanente de lo que 

resta de mi administración; su amigo Paco seguirá trabajando junto con mi esposa Lupita por que las mujeres 

se empoderen y vivan verdaderamente una vida libre de violencia y mejores oportunidades de vida”, recalcó 

el gobernador. La ceremonia, celebrada en la sede del CJMH, fue presidida, además del Ejecutivo estatal, por 

la presidenta del Sistema DIF estatal, Guadalupe Romero Delgado, así como Margarita Cabrera Román, 

coordinadora general del Centro de Justicia para Mujeres de Hidalgo. Asistieron también Julia Niño de Rivera 

Borbolla, directora general de Antenas por los Niños A.C.; Leticia Jáuregui Casanueva, presidenta de la 

Comunidad de Emprendedoras Sociales CREA, y Ricardo Ludlow Reverter, del Centro Hidalguense de 

Competitividad Empresarial, entre otros funcionarios, estatales, municipales y federales. HOMENAJE A 

ELISA ACUÑA ROSSETTI. Por otra parte, al hacer uso de la palabra y en franco homenaje a Elisa Acuña 

Rossetti (1887-1946), feminista y periodista nacida en Mineral del Monte, Guadalupe Romero manifestó: 

“Cuando pensamos en lo complejo de eliminar la violencia de género, la memoria de esta gran luchadora nos 

invitará a redoblar esfuerzos”. Aseguró que la educación es parte esencial de la libertad, por ello “el 

gobernador ha creado una ciudad del conocimiento donde por igual mujeres y hombres recibirán una 

formación que impulse sus habilidades, como sus aspiraciones. Todo lo que apoye la igualdad sustantiva 

contribuye a lograr la convivencia que todos y todas anhelamos”. Explicó que el proyecto Antenas “formará 

parte del apoyo que nuestras niñas y niños, al lado de sus padres, podrán recibir con un trato respetuoso de 

sus derechos y comprensivo ante sus realidades. Esas mujeres que deben superar innumerables obstáculos 

tienen una opción adicional en el Centro de Desarrollo Empresarial”. Y añadió: “Se trata de dar respuestas 

integrales, sin olvidar que la esencia de este Centro es la Justicia. Crear estrategias adecuadas para lograrla 

es lo que podemos constatar aquí. “Esta es una invitación a recordar que todo es posible con servidoras y 

servidores públicos confiables, leyes y reglamentos que buscan el empoderamiento en todas las mujeres y 

una procuración e impartición de justicia con perspectiva de género. “Esta es la rea lidad actual de Hidalgo, 

todo ha sido parte del compromiso del gobernador Francisco Olvera. Para él la igualdad solo se puede 

entender si mujeres y hombres podemos mirar a los ojos sin miedos y sin rencores”, exclamó Guadalupe 

Romero ante la concurrencia, quien la reconoció con aplausos. CORTAN SIMBÓLICO LISTÓN. Durante su 

intervención, y previo al corte del simbólico listón, Margarita Cabrera subrayó: “Esta fecha (Día Internacional 

de la Mujer) nos invita a tomar conciencia y hacer visible la importancia de un trabajo conjunto. “Nos unimos 

para recordar la importancia que reviste caminar juntas en la lucha en pro de la igualdad, la justicia, la paz y 

el desarrollo. Los Centros de Justicia en el país forman parte de la política pública que impulsa el Gobierno de 

la República. “Acorde con ello y la visión de gobierno estatal, desde el CJMH y a un año tres meses de su 

inauguración, hemos seguido una línea de trabajo constante, construyendo puentes institucionales, mediante 

los cuales se amplían las oportunidades de desarrollo a mujeres que se encuentran en situación de violencia 

de género, a partir de mecanismos que favorecen el ejercicio de sus derechos”. Explicó que en este marco se 

inscriben las acciones que se ponen en marcha en beneficio de mujeres y niñas,  a través de la Plaza 
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Comunitaria Elisa Acuña Rossetti, el Proyecto Antenas por los Niños y el Centro de Desarrollo Empresarial 

Mujeres en Movimiento México. “Quienes laboramos en el Centro de Justicia para Mujeres estamos 

convencidas que solo mediante la conjunción de esfuerzos es posible incidir en la disminución de la violencia 

contra las mujeres y niñas, favoreciendo de manera positiva su incorporación al desarrollo del estado en pro 

de mayores oportunidades de desarrollo para las mujeres hidalguenses”,  concluyó Cabrera Román. 

(Redacción, portada) 

Milenio-Hidalgo ofrece atención integral para las mujeres (Redacción, página 07) 

Plaza Juárez-Acciones para atención integral a las mujeres (Redacción, página 3A) 

Plaza Juárez – Por aclarar observaciones de ASF; algunas ya atendidas: Aunard de la Rocha Waite, 

titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SfyA) en Hidalgo, aseguró que las observaciones que 

realizó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) al estado ya están siendo atendidas, pese a que no han 

recibido la notificación oficial. Comentó que algunas están en etapas de comprobación y algunas ya se están 

solventando, sin embargo, se reunirá con personal de la secretaría para dar seguimiento a las observaciones 

y atender las cuestiones que falta por resolver. Ratificó que en la mayoría de las ocasiones esta situación se 

debe a cuestiones burocráticas y jurídicas que se deben resolver para evitar estas confusiones, puesto que a 

veces no tienen una cuenta abierta para realizar el depósito o no se tiene un convenio firmado. “Yo me tardé 

en radicar los recursos un día o dos, pero si no los radiqué fue porque no había una cuenta abierta o un 

convenio, pero el dinero ahí está” puntualizó Aunard de la Rocha. Además, agregó que oficialmente, ellos no 

han recibido ninguna notificación al respecto, pero que de cualquier manera, ya empezaron a solventar pese 

a los 30 días que tiene el gobierno a partir de la fecha que reciban el comunicado. También el secretario negó 

que los recursos se estén usando para otras cosas, ya que todos fueron dirigidos para su área 

correspondiente, y que se debe verificar la ejecución de los mismos, además afirmó que en Hidalgo no hay 

cuentas licuadoras, ya que cada programa maneja su propia cuenta en distintos bancos “Tenemos c ientos de 

ellas para cada programa”. (Ma. Del Socorro Ávila, página 3A) 

Síntesis-Celebran el Día de la Familia en CAIC de Matilde: Se llevó a cabo la conmemoración del Día 

de la Familia en el Centro de Asistencia Infantil Comunitario (CAIC) de la colonia Matilde, que se celebrará el 

próximo domingo. Acompañada por alumnas, alumnos y padres de familia de CAIC y PAMAR de la citada 

comunidad, Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Sistema DIF Hidalgo, resaltó que 'la familia es esa 

verdadera opción de ser felices en esta tierra de trabajo, este y todos los días del año', por lo que los invitó 

a valorar el tiempo que se comparte con los integrantes de la familia, que es donde se depositan los sueños 

y esperanzas. Romero Delgado observó la interacción entre madres, padres, hijas e hijos, por medio de 

actividades lúdicas, como por ejemplo la lotería, domino; además de actividades que se fundamentan en los 

valores, como el denominado 'Árbol de la generosidad', en el cual las y los participantes pasaron a escribir y 

pegar mensajes dedicados a su familia; o como el caso de la dinámica de la regleta llamada 'Tengo derecho 

a un Buen Trato', donde se aborda temas como las necesidades e intereses de niñas, niños y adolescentes.  

La directora de Protección a la Niñez y Adolescencia del Sistema DIF Hidalgo, Patricia Baca Baños, quien se 

refirió a la familia como el lugar donde se fomentan los lazos de unión, de fuerza, de valores que ayudan a 

superar cualquier obstáculo. La funcionaria estatal, señaló que desde los CAIC y PAMAR se promueve el buen 

trato en las familias, la convivencia armónica y pacífica, además de la adquisición de conocimientos y 

habilidades que fortalecen el desarrollo humano de cada integrante de la familia, lo cual es una muestra de 

la colaboración con el legado del gobierno de la educación: Paco Olvera. Especificó que este tipo de eventos, 

persiguen como objetivo fundamental, el fortalecimiento y desarrollo de la familia como elemento básico de 

la sociedad; así como fomentar las condiciones que posibiliten el buen trato creando un ambiente armónico 

donde se protejan los derechos, obligaciones y valores cívicos fundamentales de la familia y, en particular, 

de cada uno de sus integrantes. En nombre de las madres y los padres de familia, Yuridia Alvarado Rodríguez 

dijo que actualmente, en muchas familias la responsabilidad del trabajo se comparte en pareja, por lo que 

reconoció la sensibilidad de la presidenta del Patronato para incentivar los programas de CAIC y PAMAR, 

lugares donde forman, cuidan y procuran a sus hijos. La madre de familia, resaltó que en el tema de la familia, 

el Sistema DIF Hidalgo, ha sido una pieza angular para la reconstrucción del tejido social, dándole el peso 
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necesario a la figura de la familia, actuando más allá del discurso, 'en la verdadera integración de los lazos 

que la unifican y fortalecen'. (Redacción, página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 

Desmantelan el Congreso para ir por las alcaldías 

 

Como nunca en la historia reciente del Poder Legislativo, el jueves pasado, una decena de legisladores locales 

solicitó licencia a su cargo para ir en pos de una candidatura a alguna de las 84 presidencias municipales, 

que se renovarán en los comicios del próximo 5 de junio. Sabedores de que “la chamba” legislativa se ha 

agotado y sólo habrá que esperar a que transcurra el tiempo para dejar su encomienda como representantes 

populares, muchos diputados han decidido continuar su aventura política y participarán en los procesos locales 

para definir a los candidatos de sus respectivos partidos a una alcaldía. Así, tenemos que los audaces que 

dejarán su dieta en el poder legislativo-vía licencia por tiempo indefinido-son: Nadia Carolina Ruiz Martínez, 

Edith Avilés Cano, Matilde Rangel Otero, Dora Luz Castelán Neri, Mabel Gutiérrez Chávez, Pedro Ocampo 

Trejo, Mario Alberto Cuatepotzo Durán, Ismael Gadoth Tapia Benítez, Humberto Alejandro Lugo Guerrero y 

Omar Daladier Zerón Flores. De las 10 licencias solicitadas, ocho son del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) y dos del Verde Ecologista de México (PVEM). Ya anteriormente se había solicitado seis licencias, con 

lo que en lo que va de la presente legislatura, se han aprobado 16 licencias y de ellas, Ismael Gadoth Tapia 

y Mabel Gutiérrez, lo hacen por segunda ocasión. Nadia Carolina Ruiz, buscaría la candidatura por su natal 

Tepeapulco; Edith Avilés, por Actopan; Dora Luz Castelán, por Acaxochitlán; Mabel Gutiérrez, por Zapotlán; 

Mario Cuatepotzo, por Mineral de la Reforma, Humberto Lugo Guerrero, Huichapan; Ismael Gadoth Tapia, 

Tula de Allende y Omar Zerón, Huejutla. Las definiciones al interior del tricolor, deberán darse a principio de 

la próxima semana,de ahí la premura para pedir licencia y dejar esa decena de curules para los suplentes, 

quienes tendrán la oportunidad de cobrar su dieta, sin tener que esforzarse tanto, debido a que el trabajo 

legislativo está prácticamente agotado. 

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que La jueza de control del distrito judicial de Tulancingo, Ibonne Ortega González fue clave en la 

vinculación a proceso por feminicidio del ahora inculpado Norberto Gayosso Vázquex, abuelo de la 

menor Frida Cherlin García de 16 años, por lo que ayer el Poder Judicial de Hidalgo procedió para la 

entrega de pruebas y búsqueda de consignación final del ahora inculpado. 

 

:Que la derrama económica para las vacaciones en Hidalgo es de 2 mil millones de pesos, según estima 

la Secretaría de Turismo y Cultura del estado, que durante el asueto en la próxima Semana Santa espera 

la visita de unos 2 millones de visitantes. 

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR-Cipriano Charrez vs Mateo Mithe 

La estelar de esta semana anuncia en la esquina azul y blanco al presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano 

Charrez, quien busca a toda costa contender por la diputación local en las próximas elecciones del 5 de junio. 

Esto, siempre y cuando el Tribunal le otorgue licencia al cargo que actualmente desempeña, lo que nos lleva 

a su oponente en la esquina roja, Mateo Mithe, uno de los más fervientes opositores al edil y quien encabezó 

la negativa a otorgarle la venia para buscar una curul. Charrez anunció que agotará los recursos necesarios 

para lograr su objetivo y, por lo pronto, acudirá al Tribunal Electoral Regional, en Toluca, para exponer su 

caso. Aprovechó para comentar que el PRI le tiene miedo al no tener a un candidato lo suficientemente fuerte 

para pelearle los votos y que ese es el principal motivo por el que le están poniendo obstáculos en su camino 

a la elección. 

 

ÚLTIMO ROUND-CÓMO SOBREVIVIR AL TRÁFICO DE PACHUCA 

Últimamente se han presentado múltiples quejas de parte de los automovilistas pachuqueños que diariamente 

tienen que circular por el tramo Téllez-Villas de Pachuca, que en horas pico y durante los fines de semana se 

convierte en un tramo de 4 kilómetros infernales que suelen recorrer hasta en una hora lo que antes se hacía 

en 10 minutos con tráfico intenso. Por eso, aquí presentamos una guía de supervivencia para quienes padecen 

este calvario diario así como algunas sugerencias para que esas horas que nunca volverán, sean provechosas 

para los fastidiados automovilistas, al menos, en lo que las autoridades le invierten 15 milloncitos más en la 

ampliación para solucionar el cuello de botella. Por si la tortura no es suficiente y eres de esas almas en pena 

que les encanta martirizarse, cómprate la colección de grandes éxitos de Francisco Xavier, para que conozcas 

más de las propuestas del candidato del PAN a la gubernatura, sobre todo en temas como “Perdóname” 

(dedicado a los ex correligionarios de todos sus ex partidos políticos) o “Y aquí estoy” (donde termina por 

declararle su amor incondicional al blanquiazul). Pero si ya lo que deseas es acabar con tu sufrimiento y matar 

los pocos nervios que te deja el tráfico, consíguete los discos de Río Roma; te darán ganas de cauterizarte 

las orejas con el encendedor de tu carro. Ahora que si quieres ir entrando en ambiente y hacerle homenaje 

a la Cuna del Futbol, arma la cascarita en el carril confinado. Durante el trayecto bien te dará tiempo de 

“armar las retas” y sacar el estrés raspando el balón al más puro estilo del presidente municipal de 

Cuernavaca, haciéndole la “Cuautemiña” al Tuzobús, aprovechando el paso del transporte público para  

cambiar de portero y diseñar la jugada para anotar un gol de cabeza, que vale doble. Pero si eres de los que 

lleva por dentro el espíritu emprendedor y te conmueves hasta las lágrimas con los discursos del secretario 

de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad, es tiempo de habilitar tu vehículo como punto de venta Tuzo 

Express, en su nueva modalidad móvil. Así, los otros automovilistas podrán comprarle de ventanilla a 

ventanilla las golosinas, hidratantes y surtidos ricos que hagan más ligero el trayecto. Otra idea para las 

autoridades es declarar el lugar como Pueblo Mágico de Téllez, que ofrece como principales atractivos sus 

majestuosos puentes kilométricos, sus pintorescos conjuntos habitacionales y los sanos centros de 

esparcimiento nocturno para caballeros inquietos. Imagínese nomás este nuevo corredor turístico del 

Tuzobús, que seguramente atraerá una cantidad considerable de visitantes a nuestra Bellísima y Airosa capital 

de Hidalgo. Ojalá que, con el pretexto de darle “movilidad” al asunto, a Eleaza r no se le ocurra poner 

parquímetros argumentando que uno está semi estacionado en el bulevar. 

 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

Que en Zapotlán de Juárez tal parece que el tiempo se detiene, pues, de nueva cuenta, la dos veces 

exdiputada local y exalcaldesa Mabel Gutiérrez Chávez está apuntadísima para ganar de nueva cuenta la 

candidatura del PRI a la presidencia municipal. Aunque hay otros delfines que rondan en pos de la postulación, 

existen nuevos cuadros bien vistos por el electorado y con buen margen de aceptación en el municipio. El 

caso del dirigente cenopista municipal Ignacio Juárez Salas, quien sin tantas olas se ha convertido en una 

buena opción para su partido. Ahora falta saber sí lo dejarán pasar y el municipio sacudirse a los  de siempre. 

 

Que el precandidato tricolor para la candidatura a la presidencia municipal de Huejutla de Reyes, Margarito 

Monterubio Hernández, no se ayuda mucho para conseguir ser el abanderado de su partido por el maltrato 

que da a los campesinos indígenas que lleva al norte del país para la pisca. Monterubio Hernández  como en 

los viejos tiempos, les paga lo que quiere y hasta tienda de raya les impone. No se diga cuando algún 

campesino sufre un accidente levantando las cosechas, pues tienen que resolver  por sí solos sus problemas. 

 

Que en Zacualtipán la lista de sus-pirantes a la presidencia municipal por parte del PRI se reduce, quedan-

do en la recta final J. Carmen Moreno, Francisco Hazel Hidalgo y el profesor Germán Hernández Ramos. Todos 

cuentan con amplia trayectoria política y posibilidades de abanderar el tricolor en las elecciones de junio 

próximo. 

 

Que se espera que este sábado el Consejo Estatal panista sesione para validar la candidatura de Francisco 

Xavier a la gubernatura del estado, en cuyos trabajos, además, se estarán designando las posiciones uno y 

dos de su lista a de candidatos a diputados plurinominales. Veremos quiénes son los afortunados ganadores 

de una diputación. Hablando del PAN, quien deberá mostrar si le queda algo de músculo político es el ex 

dirigen-te de la Sección XV del SNTE, Moisés Jiménez, quien será ubicado en la tercera posición de la lista de 

plurinominales. 

 

Que quien se sentía con la candidatura a la alcaldía de Jacala y lo bajaron de la contienda es el diputado local  

Javier Amador de la Fuente, que al no pedir licencia demostró que no tiene la venia de su partido para ser 

postulado. Amador también sentía segura, hace un año la candidatura a la diputación local, pero tampoco 

llegó. En su región, además se dice que los Amador viven en el ocaso de sus cargos porque perdieron el 

respaldo de la estructura priísta. 

 

(Redacción, página 02) 

Independiente-El Socavón… 

 

Cipriano debería felicitar a sus regidores por toda la publicidad gratis que le otorgan. 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Acalla el gobernador de Hidalgo la especulación sobre las licencias solicitadas desde las diversas esferas. Y 

es que muchos ya “se frotaban” las manos arropando la idea de que con el simple hecho de hacerse notar 

ganarían la designación como candidatos. Sin embargo, es algo que aún depende de las cúpulas, así como 

de factores externos, de ahí que es mejor que los ansiosos esperen porque aún no todo está escrito.  

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Patricia Baca: Destaca Baca Baños, como directora de Protección a la Niñez y Adolescencia del 

Sistema DIF Hidalgo, que desde los CAIC y PAMAR promueven el buen trato en las familias, la convivencia 

armónica y pacífica, además de la adquisición de conocimientos y habilidades que fortalecen el desarrollo 

humano, ello como parte de las acciones a favor de la educación, siendo esto una indicación del gobernador.  

 

Abajo-Hilda Miranda: Aunado a los diferentes conflictos que enfrenta la izquierda estatal, hay quienes se 

mantienen optimistas y en ese tenor esta dirigente municipal menciona que tras la alianza, entre PRD y PAN, 

no hubo fracturas internas en la militancia de Mineral de la Reforma… Habrá que ver cuáles son los 

movimientos en esta demarcación, ello en función del proceso que se aproxima. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

COMPLICADO 

En Santiago de Anaya la selección de candidatos a presidentes municipales del PRI se hace bajo 

el método de usos y costumbres, uno de los pocos lugares del estado donde se aplica este 

esquema. Sin embargo, la modalidad no evita que los grupos internos se enfrenten para ganar 

simpatías y hasta pueden influir para “cargar los dados” como esta vez . Resulta que históricamente, 

quienes desean participar en la medición local para elegir candidatos, deben presentar una serie de requisitos 

sólo para poder inscribirse. Entre los requerimientos está una carta firmada por su delegado comunal en 

donde compruebe que no debe cooperaciones ni faenas en su localidad. También debe demostrar 

fehacientemente que vive en una comunidad del municipio desde hace tiempo. Hoy las reglas fueron 

cambiadas y eso tiene enardecida a la militancia. 

 

OPERATIVO 

La policía estatal prepara un operativo de auxilio vial y vigilancia para el próximo domingo al sur 

de Pachuca, lugar donde tendrá verificativo un evento político masivo. El tianguis de autos 

usados cambiará de lugar de los estacionamientos de la feria a los que se encuentran frente al 

Congreso, habrá cierre de algunas calles en la colonia Juan C. Doria y un operativo de vigilancia 

desde muy temprano el próximo domingo. Desde el viernes, enormes grúas comenzaron la colocación 

de pantallas y mantas en la Plaza de Toros “Vicente Segura”, lugar donde tendrá verificativo dicho acto. 

 

COORDINACIÓN 

Poco se dice sobre la organización del equipo de campaña del precandidato priista Omar Fayad. 

Entre los rumores que circulan en diferentes medios se habla de que podría ser el coordinador 

de los diputados federales hidalguenses, Fernando Moctezuma, quien coordine la campaña 

“tricolor”. Al parecer, será hasta después de darse a conocer los listados de candidatos a alcaldes, cuando 

el PRI difunda la integración de sus equipo de campaña. 

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Capacitan a 70 mil guardias para juicios orales: A tres meses de la aplicación nacional 

del nuevo sistema de justicia penal, el gobierno federal inició la capacitación de personal de seguridad privada, 

alrededor de 70 mil elementos, según registros oficiales, que tendrán la facultad de auxiliar a las autoridades 

policiacas y ministeriales ante la comisión de delitos, como en el resguardo de la escena del crimen, y, de ser 

necesario, deberán declarar en procesos penales. A fin de regular la formación de los elementos se creó la 

Guía de apoyo para la actuación del personal operativo de seguridad privada, como auxiliar de las autoridades 

que actúan como primer respondiente, que establece su capacitación en cuatro temas: conocimiento del 

hecho, arribo de la autoridad primer respondiente al lugar de los hechos o del hallazgo, preservación de los 

hechos y acciones posteriores. Elaborado por la Secretaría de Gobernación, la Comisión Nacional de Seguridad 

y la Secretaría Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal, el 

documento reconoce como necesaria la capacitación del personal para colaborar con autoridades de seguridad 

pública y procuración de justicia. El documento indica que “es inminente la necesidad de proveer material de 

apoyo al personal operativo de seguridad privada con el objetivo fundamental de estrechar la colaboración 

con las autoridades que funjan como primer respondientes: la policía y el Ministerio Público”, indica la guía 

que obtuvo EL UNIVERSAL. Establece que el personal operativo de seguridad privada que tome conocimiento 

de un hecho tiene la obligación de avisar a la autoridad, resguardar el lugar, informar al Ministerio Público del 

fuero federal o común y auxiliar a la autoridad que actúe como primer respondiente de algún ilícito. (Marcos 

Muedano, primera plana) 

La Jornada-Cimbra a Brasil el arresto “arbitrario” de Lula por 4 horas: Poco antes de las 7 de la 

mañana de ayer la Policía Federal se presentó en el departamento donde reside el ex presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva, en San Bernardo, cordón industrial de San Paulo. Poco antes la escolta a que Lula tiene derecho 

como ex mandatario había llegado al local y lo advirtió de la presencia de la policía judicial. El mismo Lula 

abrió la puerta. Cumpliendo órdenes del juez de primera instancia Sergio Moro, la Policía Federal condujo a 

Lula da Silva hasta el aeropuerto metropolitano de San Pablo. En la sala reservada a las autoridades –una 

gentileza concedida a la figura política de mayor relieve en Brasil– Lula prestó declaraciones a lo largo de casi 

cuatro horas. En más de una ocasión se irritó con las preguntas de los comisarios de la Policía Federal, por 

ejemplo cuando le preguntaron sobre botellas –algunas, de vino importado– encontradas en la casa de campo 

que el ex presidente frecuenta los fines de semana. También sobre los dos barquitos que su esposa compró 

para los nietos de la pareja. ¿Es que no tienen nada más importante para hacer que preguntarme 

estupideces?, espetó Lula da Silva a sus interrogadores. Un abogado que acompañó el interrogatorio contó 

que Lula contestó a todas las preguntas sin titubear un solo instante. (Eric Nepomuceno, primera plana) 

Excélsior-Sin pensión, 75% de adultos mayores; crece pobreza en la vejez: análisis: Sólo uno de 

cada cuatro adultos mayores (25%) en México recibe pensión por sus años de servicio laboral en su vida 

productiva, señala un análisis del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM). De acuerdo con censos y encuestas de ingresos y gastos de los hogares de los 

últimos siete años, las personas se retiran “realmente” al ser octogenarias, y lo hacen porque les faltan fuerzas 

para seguir. Incluso, muchos trabajadores continúan laborando hasta que sus capacidades físicas lo permiten, 

afirmó la investigadora de dicho instituto, Berenice Ramírez López. Pero lo más grave de que sólo uno de 

cada cuatro adultos mayores de 60 años reciba una pensión es que, si no hay una modificación en esta 

dirección, la pobreza seguirá en aumento en la vejez, advierte. Detalló que de los nueve millones 455 mil 

mayores de 65 años, cinco millones 155 mil son mujeres. “El escenario se hace más complejo para las mujeres 

porque aportaron menos a este tipo de subsidios cuando estaban en edad productiva o, por no contar con 

un trabajo protegido, se quedaron en estado de vulnerabilidad”, dijo. SIN PENSIÓN, 3 DE CADA 4. Sólo 

25 de cada 100 mayores de 60 años recibe un ingreso por los años trabajados; la UNAM advierte que el 

problema va en aumento. En México, 75 de cada 100 adultos mayores no cuentan con una pensión, es decir, 

sólo uno de cada cuatro recibe un ingreso por los años de servicio laboral en su vida productiva, de acuerdo 

con un análisis del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc) de la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM). De acuerdo con censos y encuestas de ingresos y gastos de los hogares de los últimos siete 
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años, en México las personas “realmente” se retiran al ser octogenarias, y lo hacen porque les faltan fuerzas 

para seguir. Incluso, muchas continúan hasta que sus capacidades físicas lo permiten, afirmó Berenice 

Ramírez López, investigadora de dicho instituto de la Universidad Nacional. (Lilian Hernández, primera 

plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

:Que el aniversario 87 del PRI estuvo lleno de señales políticas. Por un lado, las ausencias de los secretarios 

de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de Hacienda, Luis Videgaray, y por otro las asistencias 

de los titulares de Educación, Aurelio Nuño; de Sedesol, José Antonio Meade, y de Relaciones Exteriores, 

Claudia Ruiz Massieu, quien fue la más solicitada para las fotografías entre los militantes. 

 

:Que por cierto, al llegar al auditorio Plutarco Elías Calles, el líder nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, 

saludó de mano a cada uno de sus correligionarios, pero el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, 

le dio la espalda para evitar el apretón de manos.  

 

Este episodio coincide con que fue electo candidato al gobierno quintanarroense Mauricio Góngora y no el 

delfín del mandatario estatal, José Luis 'Chanito' Toledo. De hecho, durante el discurso central del 

sonorense, Borge estuvo atendiendo el celular e incluso su homólogo de Campeche, Alejandro Moreno, le 

llevó galletas y un café para seguir con la plática. 

 

:Que el director del IMSS, Mikel Arriola, clausuró este viernes su primera reunión con delegados con buen 

saldo de acuerdos y compromisos, entre ellos, mejorar la atención médica a derechohabientes, seguir 

reduciendo el déficit y simplificar los trámites a los trabajadores y patrones.  

 

El acto terminó con el compromiso de impulsar la agenda contra la pobreza y buscar una alimentación sana, 

variada y suficiente en las guarderías y en las clínicas rurales que opera el IMSS-Prospera, además de avanzar 

en el plan para acelerar la afiliación de estudiantes al Seguro Social, la estrategia hacia fomentar el ahorro 

para el retiro y optimizar las incapacidades por accidente o enfermedad. 

 

:Que la demora en la resolución de demandas de juicio político en la Cámara de Diputados salvó al ex 

procurador Jesús Murillo Karam de un eventual proceso por la "verdad histórica" en el caso de los 43 

desaparecidos en Iguala, Guerrero, pues el pasado 27 de febrero se cumplió un año de su relevo en la PGR, 

y la ley establece que este recurso solo será aplicable a servidores públicos en funciones o bien hasta un año 

después de haber dejado el cargo. 

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

PT quiere PAN y no le dan 

 

El Partido del Trabajo comenzó a trabajar una estrategia para poder revivir: integrar un grupo parlamentario 

en la Cámara de Diputados, como le contamos el viernes en nuestra versión digital. La idea es que el PAN, 

sí, el PAN, le ceda un par de legisladores para tener acceso a recursos económicos y espacios políticos y 

oficinas en San Lázaro. Nos dicen que el acuerdo se estaba impulsado desde Puebla, donde azules y petistas 

van aliados en las elecciones por la minigubernatura, que tendrá un periodo de dos años. Sin embargo, 

Damián Zepeda, secretario general panista, negó que haya acuerdos y hasta amenazó con expulsar al 

legislador que osara apuntalar al PT en el Palacio Legislativo. Los petistas quieren su PAN y todavía no les 

dan… 
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Chanito arropa a Góngora Por fin hubo destape del PRI en Quintana Roo 

 

El dirigente del partido, Manlio Fabio Beltrones, hizo el anuncio de que el alcalde de Solidaridad, Mauricio 

Góngora, será el candidato de unidad al gobierno del estado. Nos dicen que el diputado federal José Luis 

Toledo, Chanito, uno de los fuertes competidores y señaló como el delfín del gobernador Roberto Borge, 

cerrará filas con don Mauricio. Los priístas quintanarroenses pueden respirar tranquilos con la designación, 

que se complicó con la renuncia de Carlos Joaquín —ahora candidato del PRD-PAN—. Las aguas tricolores 

parecen volver a la calma y los militantes comenzarán a trabajar en unidad, nos comentan. 

 

Estrategia de Los Pinos 

 

Ante el complejo entorno económico internacional y la perspectiva de crecimiento del país, la Presidencia de 

la República ha decidido echar a andar una enérgica estrategia de comunicación. Desde Los Pinos se ha fijado 

una línea a fin de generar certeza entre inversionistas nacionales y extranjeros: dar repor tes desde distintas 

oficinas del gabinete de que la situación económica interna tiene ventajas competitivas. La decisión es 

destacar la fortaleza macroeconómica, los indicadores positivos de crecimiento y el punch del consumo 

interno. Pero hay un punto clave en esta estrategia: el contraste. Las cifras alcanzadas por la administración 

del presidente Enrique Peña Nieto se contrastarán con las de las anteriores administraciones en rubros como 

empleo, inflación e inversión extranjera, nos adelantan. 

 

Palabra y convocatoria 

 

Una gran convocatoria tuvo la ceremonia por el primer Día Nacional de la Oratoria, iniciativa de la Fundación 

Ealy Ortiz AC y EL UNIVERSAL que fue aprobada el año pasado por el Congreso de la Unión. En el evento 

realizado en el Palacio de Bellas Artes estuvieron los presidentes de las Cámaras, el diputado perredista Jesús 

Zambrano y el senador panista Roberto Gil, así como el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, Luis María Aguilar. Fue una reunión emotiva que destacó la fuerza de la palabra y a la que 

asistieron también el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila; los presidentes nacionales del PAN, 

Ricardo Anaya, y del PRD, Agustín Basave; y la secretaria general del PRI, Carolina Monroy. Los senadores 

Miguel Barbosa, Alejandro Encinas y el político de cien batallas Porfirio Muñoz Ledo estuvieron en las primeras 

filas. Como marco del Centenario de EL GRAN DIARIO DE MÉXICO y el poder de la palabra.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

VAYA que el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, no quiere entender las señales que le mandan. 

AYER muy temprano fue llamado a Los Pinos en donde le dijeron que fuera a las oficinas de Manlio Fabio 

Beltrones para conocer al candidato del PRI a la gubernatura y que ya no insistiera en imponer a su delfín, 

José Luis "Chanito" Toledo. Y AL LLEGAR al búnker tricolor en donde ya lo esperaban Beltrones y el 

designado Mauricio Góngora, se le ocurrió entrar a la reunión ¡con "Chanito"! CUENTAN que le tuvieron que 

pedir que por favor se hiciera a un lado a la hora de la foto... y que ya no diera lata paseando al fallido 

aspirante como si fuera su llavero. PESE A TODO, Borge siguió neceando y en vez de esperarse a que el 

partido emitiera el comunicado oficial, mandó a sus tuiteros a sueldo a madrugar a Beltrones. ¡QUÉ 

berrinchito! 

 

QUIENES han seguido de cerca el tema de la extradición de Joaquín "El Chapo" Guzmán a EU calculan que 

las supuestas negociaciones entre el capo y el gobierno de México estarían en su punto más álgido. Y QUE 

MUESTRA de ello es que la hija de Guzmán amagara justo ahora con revelar nombres de políticos que 

recibieron apoyo de su papá para sus campañas. LO CIERTO es que la amenaza de Rosa Isela Guzmán Ortiz 

pone entre la espada y la pared a las autoridades federales, más aún porque habla de un posible pacto de 
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protección que habría sido violado por el gobierno. ¿SERÁ que con ese as bajo la manga los allegados de "El 

Chapo" quieren ganar la partida en el tema de la extradición? Es pregunta que pone cara de póker. 

 

A VER si para cuando José Narro se anime a hablar a profundidad sobre la crisis de influenza, aprovecha 

para aclarar un rumor que circula en el sector salud. DICEN QUE el gobierno guardó silencio desde principios 

de febrero, pese a que para entonces ya se había detectado un incremento extraordinario en los casos de 

influenza y chikungunya, y se había activado la alerta por el zika. SEGÚN ESTO, el silencio oficial se debió a 

que había instrucciones de muy arriba para minimizar esos temas ante la visita del Papa Francisco. SERÁ 

COSA de preguntarle al titular de la Secretaría de Salud si es cierto que el gobierno prefirió encomendarse 

al cielo antes que al Tamiflu. 

 

EL QUE decidió llevar su "defensa" a Twitter es el gobernador de Veracruz, Javier Duarte. ANUNCIÓ que 

respondería "a cada golpe" con un resultado... y que se lanza a tuitear cifras alegres y a numerarlas. QUE SI 

Veracruz está en los primeros lugares en reforestación, que si tiene más niños en educación básica, que si es 

el estado con más escuelas. Y A PESAR de que hasta ayer llevaba 54 "resultados" y el conteo seguía hacia 

arriba, hay quienes dicen que su gobierno, más bien, va en cuenta regresiva: 10... 9... 8.. . 

 

(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 

Milenio                                                

 
 

 


